
把毛主席思想运用到工作中的一点体会

中国人民建 設銀行枣 庄 支 行 通 訊 組

中国人民建设银行枣庄支行驻台儿庄工

作组，在审查排灌工程设计中运用毛主席思

想，依靠水利指挥部的領导，配合工程技术

人员，深入发动群众，进行调查硏究，在保

证工程质量，不缩小建设规模的前提下，促

进修改设计，采用了部分代用材料，使第一

期工程为国家节约建设资金238，465元，贯彻

了勤俭办水利的方针。
审查设计工作开始时，不少同志存在一

些不正确的认识。例如，有的说：“设计的

技术性很强，咱又不懂这门专门知识，哪里

还能审查出问題来呢！”把审查设计这项工

作看成很神秘很难完成的任务。为了明确认

识，针对这种情况，组织大家学习了《实践

论》和《反对本本主义》两篇文章。毛主席

在《实践论》中指示我们：“理论的基础是

实践，又转过来为实践服务。”按照毛主席

的话，重新检查了我们的工作态度。认为一

个设计的好坏标准，不是依人的主覌如何而

定，而是依客覌上农业生产的实 际 需 要 而

定。审查设计的方法，不应当单纯地依靠技

术“本本”，主要的应该充分了解农业生产

的需要，按照公社发展农业的规划来审查、

确定设计。通过学习，大家坚定了完成任务

的信心，工作组的同志按照毛主席的敎导带

着设计图纸，深入到工地、公社，走访了工

人和社员群众以 及广大干部，开展了设计审

查工作。行动开始不久就发现了一些问題。

比如对台儿庄引水渠四座桥，经 过 调 查 研

究，发现原设计沥靑混凝土桥面不适应当地

生产需要，因为当地的主要运输工具是铁木

轮车，沥靑桥面经不住輾压。经 过 分 析 对

比，改成粘结碎石路面比较经济适用，可以

节约投资 3，400 元。将意见反映给水利指挥

部和设计部门以后即被采纳。第 一 炮 打 响

了，工作组的同志们说： “按照毛主席的话

办事，一办就成。”进一步鼓舞了大家的工

作干劲，推动了审查设计工作的深入开展。
接着对月河东涵洞、月河西涵洞、石佛寺沟

等10余个单位工程进行了调查研究。在调查

月河西涵洞工程时，为了弄清这座涵洞能不

能充分发挥排水作用，工作组的同志走访了

附近几个生产队，访问了年老的贫下中农，

召集了老农座谈会和生产队干部会。群众反

映月河西涵洞不能起排水作用，洪水季节河

水还要外漾，如果这个地方建了涵洞有害无

益。根据这些反映，工作组会同指挥部和设

计部门的同志进一步深入调查，认为群众的

意见很正确，因而削掉了这座涵洞，节约了

国家投资57，656元。在审查业庄桥时，发现

桥的跨度比河寬，流量超过一倍左右，建议

修改原设计，可以节约投资15，000元。还发

现在整个设计中，沒有考虑就地取材，绝大

部分是钢筋混泥结构，很少利用当地土产材

料。比如月河东涵洞原设计为钢筋混凝土盖

板，建议改为料石砌碹，可以节约投资38，430
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元。在工作组提出上述意见以后，引起了水

利局有关部门的重视，组织了 力 量，本 着

“经济适用，就地取材”的 原 则，对 设 计

进行了全面复查，纠正了设计中“要大、要

好、要洋”的思想。仅材料代用一项，修改

后的设计比原设计就节约投资47，630元。

我 学 习 毛 主 席 著 作 的 前 后

姜 佩 珊

我于1956年在初中毕业后就 参 加 了 工

作。原先在吉林市基本建设银行 做 会 计 工

作，1962年 1 月调到稅务局以后也做会计工

作。工作虽然沒有改行，但是工作量却比原

来增加很多，原来只管50个人的经费开支，现

在要管 300来人的经费开支。在建设银行只

管行政经费，现在除了行政经费以外，还有

事业费、稅务费、代征手续费，就是同志们

的互助金帐，机关生产帐，也都要我管，而

这些工作多数又是我过去沒有作过的，需要

从头学起。尽管有很多困难，但在“宁可身

受苦，不让脸受热”的自尊心支配下，我承

担了这个任务。不懂业务我就向別人請敎，

工作干不完我就晚上加班，总想把工作做得

好一些。但是这种积极性幷不巩固。每逢发

工资的时候，我总想我工 作 这 么 多，这么

累，一个人顶两个人工作，但是我一个月才

拿三十七元五的工资，还顶不上別人的半个

月的工资。特別是想到如果有人问我掙多少

錢、多少级，这怎么说出口呢？ 越 想 越 憋

气。一想到这里，我就不想管工作中的 “份

外”事，即使是份内的事也希望尽量减少一

些才好。因此只要我不愿意办的事，不管是

谁我都想办法把他顶回去。我这样，同志们

对我有意见，幷且批评帮助我，領导找我谈

话，团组织敎育我，但我一槪听不进去。我

总想自己的工资这么低，做这么多的工作，

掙錢不多，管事不少，还叫我怎么的？有点

缺点不过是态度方法问題，也应该谅解呀！

可是事与愿违，不但未得到谅解反倒挨批评

的次数也越来越多。这样一来，同志们和我

的关系疏远了，有的不愿接近我，有的同志

讽刺地说： “小姜你应向雷锋学习，雷锋对

同志像春天般的溫暖，而你对待同志像冬天

一样的冷酷。”在这种情况下我自己也更加

苦闷了，整天闷闷不乐，一心想换个地方，
离开稅务局，免得费力不讨好。

学习毛主席著作的开始

1963年，机关开展了“向雷 锋 同 志 学

习”的活动以后，许多同志重新学起毛主席

著作来，团组织动员团员学习毛主席著作，
我们办公室赵主任也亲自动员我学习毛主席

著作。当时我想，我工作这么多，身体也不

太好，同志们对我意见成堆，学也白搭，解

决不了啥问題。因此，也就沒有去学习。以

后，团组织又多次进行动员，不少同志都参

加到学习毛主席著作的活动中来，在这种情

况下，領导上又个別帮助我说，如果不能多

学，可以少学，那怕是一行两行也好，幷首

先要我学习学习《为人民服务》这篇文章。
領导同志的耐心帮助，使我很受感动。我就
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